

Aylwin: "Desafío de la Concertación es seguir dando gobierno a Chile"

Así lo señaló el Jefe del Estado en el homenaje rendido ayer en el ex Congreso Nacional a Radomiro Tomic.

El Presidente Patricio Aylwin señaló anoche que el principal desafío de la Concertación por la Democracia "es seguir dando gobierno a nuestro Chile".

El Jefe de Estado hizo su afirmación durante una conferencia que dictó en el Salón de Honor del ex Congreso Nacional, por invitación del Instituto de Estudios Humanísticos, en un acto de homenaje a Radomiro Tomic.

Estuvieron presentes el presidente del Senado, Gabriel Valdés; el presidente en ejercicio de la Cámara de Diputados, Mario Hamuy y el senador Eduardo Frei.

En su exposición, el Mandatario señaló que esta tarea "exige a los partidos de la Concertación reforzar la identidad común, expresada

en las bases programáticas de la coalición, en 1989" y agregó que "estos rasgos tienen que ser actualizados en un programa común de la Concertación para la nueva etapa de Gobierno". Asimismo, indicó que "tenemos ideales, principios y criterios comunes y por eso podemos proponer un programa de acción para seguir avanzando en la realización de los ideales comunes".

El Presidente Aylwin indicó que "esta es una exigencia fundamental, que pesa sobre todos los partidos de la coalición de Gobierno y Dios nos libre de que no sean capaces de cumplirla".

ELECCION

Sostuvo que "hay que ponerse de acuerdo para ele-

gir un Presidente, es decir, encontrar una fórmula razonable, equitativa, honorable, de designar un candidato común".

Advirtió que también es necesario elegir un Parlamento, "y estamos en condiciones, y el país no entendería que no fuéramos capaces de ponernos de acuerdo para presentar ante la nación una alternativa que asegure a la Concertación la mayoría parlamentaria que es necesaria para que el próximo gobierno pueda hacer lo que mi Gobierno no ha podido".

Luego dijo que también es preciso ponerse de acuerdo para seguir gobernando juntos, dentro del esquema suprapartidario. Afirmó que la experiencia histórica y de su gobierno demuestran la necesidad de que la coalición otorgue un margen de confianza al Presidente de la República, para que pueda hacer su gobierno dentro del marco del compromiso programático, pero no sujeto a los acuerdos y revisiones de sus políticas y especialmente de sus designaciones, por las directivas de los partidos políticos.

"Entiendo por Gobierno suprapartidario uno que se identifica, como el mío se ha identificado, con los partidos que lo apoyan, que procura una participación equitativa de todos ellos en la tarea, pero que entiende que su responsabilidad es con el país entero y que el árbitro para decidir en cada circunstancia es el Presidente de la República, en quien los partidos y el pueblo han hecho confianza".

El Gobernante concluyó señalando que "creo que si somos capaces, si los partidos -porque en esto yo no voy a ser actor-, de la Concertación son capaces de superar estos desafíos, si estamos a la altura de lo que la historia reclama de nosotros, indudablemente que vamos a tener éxito, y las perspectivas serán buenas para la Concertación. Pero sobre todo, buenas para Chile, para el pueblo, porque sin falsa modestia creo que lo hemos hecho bien y tenemos la confianza de la mayoría de los chilenos".

El Mandatario llamó a los partidos de la coalición oficialista a buscar una fórmula que permita vencer en las próximas elecciones presidenciales y parlamentarias.



Rechazo a proposición de independencia de FF.AA.

Su total rechazo a la posición de quienes propician la independencia de las Fuerzas Armadas del Poder Ejecutivo planteó el Presidente Patricio Aylwin. En un acto celebrado anoche, indicó que "en toda sociedad democrática, las Fuerzas Armadas tienen, y en Chile históricamente han tenido y nadie pretende desconocerlo, un importante rol: asegurar la soberanía nacional, y aun la vigencia del estado de derecho. Son profesionales, apolíticos, no deliberantes, dice la Constitución, y esencialmente obedientes a la autoridad de los poderes constitucionales del Estado y fundamentalmente a la del Presidente de la República, a quien la Constitución encomienda disponer sobre las Fuerzas Armadas".

"Pero hay sectores en este país para los cuales las FF.AA. tendrían otro papel. Serían las garantes del 'status quo', de que no hayan cambios, de que las cosas permanezcan como están. Serían sus defensores. Y se sienten tentados a recurrir a su apoyo. De este modo, mezclándolas en la política, apartándolas de su rol de defensoras de la nación entera, por encima de las contingencias ideológicas. Destaco el hecho porque me parece muy preocupante en estos días que alguien haya planteado la tesis de la independencia de las Fuerzas Armadas. En ningún país demo-

crático del mundo son independientes. Los únicos independientes son los poderes del Estado. En nuestra Constitución Política son dependientes, por mandato expreso de su contenido, del Ministerio de Defensa Nacional y por consiguiente del Presidente de la República. Y no se diga que esto significa politizarlas. En la historia de este país no ha habido ningún Presidente que haya intentado descabezar a las Fuerzas Armadas o apartarlas de su rol institucional, haciendo nombramientos o provocando retiros, para ponerlas al servicio de una contingencia política".

INTERVENCION

Dijo Aylwin que las Fuerzas Armadas intervinieron contra el Gobierno del Presidente Allende. Sin embargo,

recordó que éste nombró comandante en jefe del Ejército al general Carlos Prats, que sucedía en orden al general René Schneider. Hizo presente también que cuando el general Prats se retiró, nombró en el cargo al general Augusto Pinochet, por recomendación del general Prats.

Luego, precisó: "La dignidad del Presidente de la República imprime carácter, y ningún Gobernante va a rebajarse de su función de jefe superior de la nación y de jefe de las FF.AA., entrando a utilizarlas con fines mezquinos, o pretendiendo apartarlas de sus funciones, o politizarlas. Es defender al Presidente de la República, no a mí, sino a quien quiera que desempeñe esta función, sostener esta tesis. Y sin embargo, baten palmas."

Por entrevista al N.N.

Consejo de Etica negó solicitud del Ejército

El Consejo de Etica de los Medios de Comunicación resolvió ayer no emitir un nuevo pronunciamiento sobre un fallo anterior en el cual estimó que Televisión Nacional de Chile (TVN) no faltó a la ética al transmitir la entrevista al personaje conocido como N.N., el 23 de septiembre pasado, en el programa "24 horas".

Con ello, el organismo mantuvo a firme que TVN no transgredió las normativas éticas de los medios de comunicación, tomada el 10 de diciembre pasado.

La petición de revisar el fallo y emitir un nuevo pronunciamiento fue presentada el 15 de diciembre por el teniente coronel José García Forlice, jefe del Departamento Comunicacional y Relaciones Públicas del Ejército.

La resolución indica que para adoptar la determinación de no revisar el fallo se tuvo presente la totalidad de las consideraciones hechas en la presentación del alto oficial.

El fallo fue dictado por los consejeros Gonzalo Vial, María José Lecaros, José Luis Cea, Luis Ortiz y el secretario, fiscal Miguel González.

DEFUNCIONES

Tenemos el sentimiento de comunicar el sensible fallecimiento de las siguientes personas:

Juan Octavio Alfaro Pérez
Anita Rosas Muñoz
María Detelvína Almonacid
María Isabel Céspedes Osorio
Edith María de las Nieves Valenzuela Leger
Emma Muñoz Carneas
José Figueroa Soto

Ramón Enrique Huerta Díaz
Rafael Retamales Barahona
Manuel Antonio Calderón Guarda
Juan Ramiro Vizcarra Valdés
Donka Kuljis Cornou
Lidia del Carmen Benavides
Gastón Rolando Barra Aedo
Paola Magdalena Farfán Orellana
Clodomira Márquez Armijo



Premian a diputado

En votación secreta, los integrantes del Club de Abogados eligieron al diputado Andrés Aylwin Azócar como "el abogado más destacado en la defensa y promoción de los derechos humanos". En la fotografía, en ceremonia realizada anoche, la presidenta y el secretario general del Club, Georgina Leiva y Jorge Peluchoneau, entregan una bandeja de plata recordatoria al parlamentario.

CEMENTERIO
PARQUE
DEL
SENDERO

Un hermoso lugar al final del camino

Erasmus Escala 2376 Fonos: 6815196 · 6817937